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一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 20分 大城　憲幸（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 農業振興について

(1) 青果物流の強化について
　地産地消、販路開拓に向け青果市場の充実強化は必須であり、現市場の建てかえ等
整備について新年度の取り組みを伺う。

(2) 危機的養豚生産基盤対策について
　10万頭以上の養豚団地の必要性について議論してきたが、新年度の取り組みを伺う。

(3) 飼料コスト低減対策について
　輸入原料の流通費低減のため、中城湾港の整備と備蓄サイロの必要性を提言したが、
新年度の取り組みを伺う。

(4) 本県の酪農の状況と課題について

ｱ 生産者戸数と頭数の推移を伺う。

ｲ 素牛価格高騰の状況とその対応や支援策について伺う。

ｳ 生乳生産量の推移と自給率、学校給食への供給体制について伺う。

ｴ 乳製品開発等６次産業化の取り組みについて伺う。

ｵ 環境対策の現状と取り組み状況について伺う。

2 子育て支援の充実について

(1) 放課後児童クラブの状況と課題について

ｱ 待機児童数の推移と今後の見通しについて伺う。

ｲ 親の負担する保育料等の現状と負担低減に向けた取り組みについて伺う。

ｳ 職員の資格や身分に関する現状と待遇改善に向けた取り組みについて伺う。

ｴ 設備の面積基準について、現状と本格適用に向けた取り組みを伺う。

3 観光振興について

(1) 修学旅行と民泊事業について

ｱ 修学旅行者数の推移と見通しについて伺う。

ｲ 民泊事業者数とその状況について伺う。

ｳ 民泊に関する新法案、その影響と対応について伺う。

ｴ 修学旅行、体験交流型観光の充実強化に向けた取り組みについて伺う。
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一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 20分 當間　盛夫（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地問題について

(1) 世界一危険な普天間飛行場という根拠、そして５年以内運用停止の政府との協議の進捗
と総理の対応をどのように考えるか伺う。

(2) 在沖米海兵隊のグアム移転の経緯と概要、移転の進捗状況を伺う。

(3) 在沖米海兵隊の撤退を知事は求めていくのか伺う。

(4) 浦添埠頭地区は、軍港を含めた現行計画どおり進めるということで三者協議を開く予定は
あるのか伺う。

2 経済発展について

(1) 県内総生産と県民所得の状況、平成33年度の目標に向けた具体的な取り組みを伺う。

(2) 特区や各種税制優遇措置等を活用した企業の状況、雇用や税収に対する成果を伺う。

(3) 県産品使用・県内企業優先発注については、国・県・市町村の公共事業と民間事業での
数値を伺う。また優先使用・発注の具体的取り組みを伺う。

(4) 台湾との経済連携をもっと強化することがアジア戦略と考えるが、台湾との連携状況と今
後の対応を伺う。

3 教育の振興について

(1) 国も教育費無償化に向けての取り組みを開始したが、我が県も大阪府を参考に教育費無
償化に向けて、財源など具体的な取り組みをすべきと考えるが見解を伺う。

(2) 沖縄の人材育成の課題は何か、県内高校卒業生の県内・県外進学状況を伺う。

(3) 沖縄の人材育成策としての大学の充実で、設置や拡充に向けての調査費について伺う。

(4) 専修学校専門課程に対する運営補助について伺う。

(5) 平成31年度インターハイに向けた施設整備状況、特に奥武山公園プールでの飛び込み
及び水球競技の施設整備状況を伺う。

4 離島力の向上について

(1) 全般的な航路及び航空路の交通コスト低減に向けて取り組み状況を伺う。

(2) 住環境整備や公共施設に木造建築でコスト低減が図られると考える。課題と不落解消に
向けての具体的取り組みを伺う。

(3) 県職員との交流交換事業を積極的に進めることで離島行政の資質向上を図るべきと考え
るが状況と取り組みを伺う。

5 美ら島の自然環境保全について

(1) 県内のサンゴ礁の白化現象の被害状況と具体的対策を伺う。

(2) これまでのサンゴ礁保全・移植事業の取り組みと総事業費、また移植は成功しているのか
成果を伺う。

(3) 知事公約でもある犬猫殺処分ゼロに向けての取り組み状況と成果を伺う。

6 那覇広域都市計画区域について

(1) 広域都市計画区域を続けていく課題を伺う。

(2) 今回行われる区域区分の変更の内容を伺う。

(3) 計画見直しには11市町村の意見を尊重し、市町村の裁量を拡大することに対しての具体
的取り組みを伺う。
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一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 20分 瀬長　美佐雄（日本共産党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の所信表明について

(1) 「県政運営に取り組む決意について」、「誇りある豊かさ」を実現する、「今後の沖縄振興に
向けた取組について」、「沖縄らしい優しい社会を創りあげ」と記述した表現に込めた理念
や思い、県民に対するメッセージを伺う。

(2) 沖縄を取り巻く現状認識について

ｱ 沖縄県内の経済は、観光関連指標が前年を上回るなど、景気は全体として拡大してい
ると述べ、入域観光客数、観光収入などが記されている。
　先日、2021年度までの目標値を上方修正している。その理由と根拠を伺う。

ｲ 完全失業率の改善など評価できるが、離職率の高さや正規雇用化などの質の改善、県
民所得の向上など継続的な課題を述べています。これら課題解決の新年度事業計画や
目標を伺う。

ｳ 観光産業従事者の待遇改善に県としても取り組むべきではないか、現状認識と対策を
伺う。

2 世界のウチナーンチュネットワーク強化で沖縄の発展につなげるために

(1) 世界のウチナーンチュネットワーク強化事業の概要を伺う。

(2) 海外駐在員の役割、活動状況を伺う。

(3) 県産品販路開拓や観光客誘客に貢献する駐在員の位置づけなど、拡充の考えはないか
伺う。

(4) 海外県人会との連携について

ｱ 県、大学、市町村の海外県系子弟の受け入れ、留学生の状況を伺う。

ｲ 外国観光客誘客、ツアーガイド養成など、海外県系子弟と連携する計画はないか伺う。

ｳ オーストラリアなど滞在期間の長い観光客の誘致の努力、戦略が必要だがどうか伺う。

(5) 「世界のウチナーンチュ大会・世界のウチナーンチュの日宣言」について

ｱ 新年度以降の計画を伺う。

ｲ 沖縄県内と移住地国での移民の歴史を研究し、世界の同胞との窓口になるセンターが
必要と考え提起したが、担当窓口を伺う。

ｳ 大会を機に「ルーツさがし」への関心の高さが確認されたが、今後の対応を伺う。

ｴ 多言語による沖縄情報の公式発信で、歴史と文化、平和構築の理解を広める考えはな
いか伺う。

3 放課後児童クラブ（学童保育）支援事業の拡充について

(1) 放課後児童クラブ運営の実態及び入所待機児童の実態を伺う。

(2) 放課後児童クラブ支援事業の実績と推移を伺う。

(3) 家賃等賃貸の自己負担で、学童事業運営するクラブ数、総数に占める割合、児童数を伺
う。

(4) 家賃等補助事業の要件（公的施設への移行する計画前提）見直しを求める。

(5) 学童保育料金の全国と沖縄の比較を伺う。

(6) 施設の現状について、公的施設利用の全国との比較を伺う。

4 米軍基地問題について

(1) 米軍基地関係の事故・事件に関する、抗議申し入れ件数と原因調査報告・回答を受けた
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件数を伺う。

(2) 米兵犯罪の根絶のために

ｱ 今年度の米兵犯罪の件数、深夜外出時間帯の件数、事件内容を伺う。

ｲ 米兵の特権を与えている日米地位協定の抜本改定に取り組むべき。犯罪防止に関する
政府との交渉を伺う。

ｳ 米軍基地の全面撤去以外に米兵犯罪根絶のすべはない。最低限、在沖米海兵隊の撤
退について地理的、軍事的、必要のない海兵隊の必要性について調査研究の検討を
求める。

5 豊見城城址跡地の整備構想について

(1) 県立空手会館の新年度の活用計画はどうなっているか伺う。

(2) 工芸の杜（仮称）の整備に向けた新年度の計画を伺う。

(3) 豊見城グスク復元への県の見解を伺う。

6 県道11号線の拡張工事の整備促進を求める。
　今年度の整備率見込み、新年度計画と完了年度の見通しを伺う。

7 豊見城市真玉橋の急傾斜地崩壊対策事業の計画と進捗を伺う。

8 県立農業大学校の移転整備促進に向けた今年度の取り組みを伺う。

9 食糧自給率向上を目指し、植物工場の生産量、栽培技術確立、この成果をどう発展させる
か伺う。

10 県庁職員研修制度の拡充について

(1) 職員の年齢構成、復帰後生まれの比率を伺う。

(2) 研修制度の状況を伺う。

(3) 沖縄の歴史、文化、伝統、及び県の21世紀ビジョンの推進力となるために研修内容を拡
充する考えはないか伺う。

11 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 20分 親川　　敬（おきなわ） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の訪米行動について

(1) 今回の要請行動の意義と成果について伺う。

2 大型クルーズ船対応整備事業について

(1) 国際クルーズ拠点形成事業に本部港と平良港が選定されたが事業内容について伺う。

(2) 大型クルーズ船の寄港による乗客の典型的な行動パターンについて伺う。

(3) 寄港地の市町村に求められる施策について伺う。

3 リゾートホテルの進出について

(1) 入域観光客数1000万人に対応するための宿泊施設数の見込みについて伺う。

(2) 県外及び外資系企業による新たなリゾートホテルなどの進出状況について伺う。

(3) 現在計画されている宿泊施設の整備による充足状況について伺う。

4 ヤンバル山村資源活用について

(1) 森林ツーリズム推進体制の構築に当たって、国、県、市町村、民間との連携のありかたに
ついて伺う。

5 2020年東京オリンピックについて

(1) 沖縄県への聖火リレーの誘致について伺う。

6 沖縄の生物資源を生かした医薬品、機能性食品等の事業化推進について

(1) これまでの取り組みと課題について伺う。

7 雇用情勢の改善について

(1) 産業別に見た求人の動向について伺う。

(2) 求人と求職ミスマッチの課題、対策について伺う。

8 公共関与による産業廃棄物管理型最終処分場について

(1) 当初計画からの変更と地元の理解について伺う。

9 民生委員・児童委員の充足率向上について

(1) 充足率の現状と充足率向上の取り組みについて伺う。

10 世界のウチナーネットワークの強化について

(1) 世界の各県人会のネットワークの現状について伺う。

(2) 新ウチナー民間大使同士の交流の場の必要性について伺う。

11 環境監視等委員会について

(1) どのような役割が期待されて設置されたのか伺う。

12 辺野古キャンプ・シュワブの文化財調査について

(1) 辺野古で発見された碇石として文化財と指定したがその意義について伺う。

(2) 今後の調査計画について伺う。

13 うるま市与那城伊計におけるヘリ不時着事故について

(1) 訓練区域でない民間上空の飛行を直ちに中止させるべきと思うが見解を伺う。

(2) 「漁業収入にも大きな影響を与えている」との訴えに科学的なデータを求められた、原
因者である米軍がデータを示すべきと考えるが見解を伺う。



6

14 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 20分 比嘉　京子（社民・社大・結連合） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 「米軍基地は本県経済発展の最大の阻害要因」と言われる根拠を問う。

(2) 海兵隊を含む米軍基地全体の返還計画を立てる時期だと考えるがどうか。

(3) 普天間飛行場の５年以内の運用停止はどのような取り決めか、改めて説明されたい。

(4) オスプレイについて

ｱ 本県独自での騒音調査はどのようになっているか。（場所、時間帯等）

ｲ 訓練区域の法的根拠と実際の運用について伺う。

ｳ 報道によるとＭＶ22オスプレイの緊急時の対処手順をまとめた米海軍チェックリストには
空中給油時にホース等がプロペラ等にぶつかることを想定しホースを切断せよと、みず
から欠陥機であることを認めるような確認書となっている。認識を伺う。

2 那覇空港における自衛隊機トラブルについて

(1) 報道によると過去５年間に10件のトラブルが発生したとのことだが、これまでのトラブルの
原因は説明されているか。また、今回のトラブルの原因は何か。

(2) 特に2015年６月に起こった滑走路を走行中の民間機の前を自衛隊機が横切って飛行し
た事案は大惨事を招きかねない問題であった。当時、運輸安全委員会が調査官を派遣
したと報道されたが、原因について報告はあったか。

(3) １月30日の自衛隊機のトラブルによる影響で久米島町のクルマエビが600トン出荷できな
かったようだが、補償はどのようになされるか。

3 医療・福祉・保健行政について

(1) 健康長寿復活に向けて具体的な取り組みを伺う。

(2) 管理栄養士養成課程を県内で設置するための補助事業が予算化された。今後の取り組
み、期待される効果について伺う。

(3) 八重山が脳内出血による死亡率が男女ともに全国ワーストとの調査結果が公表されてい
る。原因と対策について問う。

(4) 「子育て世代包括支援センター」の設置が進められているが、携わるマンパワーをどう考
えているか。

4 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 20分 比嘉　瑞己（日本共産党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 ヤンバルの自然保護と基地問題について

(1) 「絶滅のおそれのある野生動植物の種の保存に関する法律」（種の保存法）の目的と沖縄
県の取り組みを問う。

(2) 世界自然遺産登録のためにも沖縄県希少種保護条例を制定すべきである。

(3) 米軍北部訓練場・オスプレイパッド建設は、沖縄県民にとって「負担軽減」になったか。欠
陥機オスプレイ等の米軍機による環境被害・住民被害の実態について問う。

(4) 夜間訓練や低空飛行訓練等による深刻な被害を明らかにするために、米軍北部訓練場
の実態調査を実施すべきである。

2 公共交通について

(1) 那覇―与那原間を結ぶ新たな公共交通システムの進捗状況について

(2) ＩＣ乗車券「ＯＫＩＣＡ」には、乗り継ぎ割引の実施や、利用額に応じたポイントの還元拡
大、タクシーや離島船舶への利用拡大など機能拡充への期待が大きい。進捗状況と課題
について問う。

3 子育て政策について

(1) 幼稚園における学校給食の実施率について問う。子供たちの健やかな成長や食育の観
点からも、県の支援が必要である。見解を問う。

(2) 幼稚園の午後の「預かり保育」の現状と課題について問う。

(3) 就学援助の市町村格差の実態について問う。

(4) 就学援助の周知強化や入学前から申請できる仕組みを広げるべきである。

4 奨学金制度の拡充について

(1) 給付型奨学金制度について募集定員をふやし、県内大学や専門学校も対象にするべき
である。見解を問う。

(2) 返済型奨学金制度における滞納者の状況について問う。

5 障害者就労支援について

(1) 沖縄高等特別支援学校を卒業した生徒たちの就労状況について

(2) 障害者就業・生活支援センターの役割と実績について

6 県有地の有効利用について
　移設計画がある県立図書館や那覇市民会館の跡地は県有地である。那覇市と連携した跡
地計画の策定が必要である。見解を問う。

7 離島振興について

(1) 離島航路補助事業が果たしてきた役割と実績について

(2) 「離島型植物コンテナ実証事業」に期待される効果について

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 20分 新垣　光栄（おきなわ） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 公約について
　知事は、公約の実現に向けてさまざまな施策を展開していますが、その成果と達成状況
を伺う。

(2) 予算編成について
　知事公約実現に向けた重要な予算編成ともなる本年度の予算編成をどのような視点で
行ったか、また施策の実現に向け知事の決意と見解を伺う。

2 教育行政と子育て支援について

(1) 教職員の多忙化解消に向けての施策・取り組み・支援状況について伺う。

(2) 待機児童解消について伺う。

(3) 学童保育の現状について伺う。

3 土地利用計画について

(1) 那覇広域市街化調整区域見直しについて伺う。

(2) 大型ＭＩＣＥ施設誘致に伴う土地利用計画について伺う。

(3) 幹線道路網の整備・モノレール事業に関する土地利用について伺う。

4 民泊について

(1) 民泊の現状と課題を伺う。

(2) 他県は、国家戦略特区をどのように活用しているのか伺う。

(3) 本県は、民泊新法の活用をどのように考えているか伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について


